



Le Monastère le 5 octobre 2014

COMPTE RENDU DU CA DU 26 SEPTEMBRE 2014

12 Avenue de l'abbaye
12000 Le Monastère
05.81.19.90.18
p.jullian@cegetel.net
<http://jemallieaumali.free.fr>

Présents :

- | | |
|------------|------------------|
| - Pascal | Claudine Baradel |
| - Gisèle | Nancy |
| - Jeannot | Nadou |
| - François | Guy |
| - Claude | Marie-Odile |
| - Gilbert | Anne-Marie |

Modification du CA :

Nancy, Claude et Guy font leur entrée officielle au CA (ils étaient déjà largement associés à nos décisions) bienvenue à eux....

Le nouveau CA se compose donc de : Nancy Combret, Cécile Terral, Guy Scharff, Claude Boyer, Gilbert Delsol, Bernadette Marriat, Guylaine Vergely, Anne-Marie Bon (secrétaire), François Couderc (Trésorier) et Pascal Jullian (Président)

Finances :

Notre trésorier François nous présente le bilan financier de l'association. A ce jour, le solde est de 15681,43 €. Cette année, nous n'avons pas pu bénéficier de la recette que nous faisons à la fête de la musique. Notre ancienne trésorière, Nadou, précise qu'il serait opportun de garder une réserve de 5 à 6000 € « pour les années de vache maigre ».

Parrainages :

7 sont effectifs et il y en a 7 en attente, la rentrée se faisant début octobre.

NB : 2 nouveaux parrainages ont fait à l'issue de l'AG, nous sommes donc à 19. C'est un bon début...

Projets :

4 projets sont proposés :

- Terminer l'école de Seylla
- Electrifier la maternité de Bougoucouroula
- Transformer une case en maternité dans le village d'Ourodji (sud-ouest du Mali)
- Acheter des arbres par l'intermédiaire de la société malienne Zambal

Le projet concernant Ourodji est abandonné pour l'instant. La distance de ce village est: à 10 heures de piste de Béléko ! De plus nos finances ne nous le permettent pas....

L'achat des arbres est maintenu ainsi que la clôture du projet de l'école de Seylla : construire le bureau du directeur, des latrines et un puits (le forage nécessite trop de maintenance par rapport aux panneaux solaires qui fourniraient l'énergie pour le pompage). Claude et Guy sont désignés pour suivre le projet d'un point de vue technique, vu qu'ils sont à l'origine de la construction de l'école.

Une discussion est en cours avec les villageois et une étudiante en BTS électrotechnique pour affiner le projet concernant l'électrification du centre de santé de Bougoucouroula,

L'ensemble du coût de ces 3 projets ne doit pas dépasser 9000€

Nous essaierons à l'avenir de faire notre AG en septembre de façon à faire coïncider nos activités avec l'année scolaire.

ASSEMBLEE GENERALE

Pascal nous enchante avec le montage vidéo qu'il a réalisé suite au voyage de cet été (ce DVD est disponible, il suffit de le demander à l'association). Tout y est : école de Seylla et son équipe enseignante, maternité de Boucougouroula, village d'Ourodji, de magnifiques photos d'enfants maliens qui nous font toujours « craquer » et beaucoup d'autres choses encore. Justine et Sophie, 2 jeunes sur 3 qui sont parties cet été, témoignent de leur expérience qui a été très positive. Marie-Anaïs, étudiante à Limoges, n'a pas pu venir se joindre à elles. Guy, toujours très pertinent, leur a posé des questions sur ce qu'elles ont vécu là-bas et leur sourire étaient leur meilleure réponse.

Un hommage est rendu à Claudine qui, avec son mari Yvan, ont permis à notre association de voir le jour.

La soirée s'est terminée autour d'un pot d'amitié et nous vous disons à bientôt, pour les papiers cadeaux !

PS : Nadou évoque à juste titre la responsabilité de l'association quant à l'éventualité d'autres voyages au Mali compte tenu de la situation politique actuelle. Nous ne pouvons pas proposer à des jeunes et à leur famille de se rendre là-bas pour l'instant.

La secrétaire

Anne-Marie Bon

Chers adhérents et sympathisants,

Permettez moi d'ajouter quelques mots sur notre association :

Tout d'abord il me paraît nécessaire pour les derniers arrivés de rappeler nos buts :

Nous travaillons sur 4 axes :

- L'éducation : c'est la priorité des priorités.
Le taux de scolarisation est dramatiquement bas au Mali : 14% au collège en majorité des garçons s'ajoute à ce problème les classes surchargées : 80, 100 voire 120 élèves par classe n'est pas chose rare. Imaginez l'efficacité de la scolarisation... C'est pourquoi, nous privilégions le parrainage d'enfants dans une école à petits effectifs (environ 30/élèves par classe) en veillant à la parité fille/garçon. Outre le fait que la scolarisation peut aider à trouver un emploi, il permet aux jeunes d'avoir une vision plus critique sur leur société et permettra, La reforestation je l'espère, l'embrigadement dans des idées extrémistes... Je sais (je l'ai vu) que si nous n'essayons pas de scolariser les enfants, d'autres le font avec bourrage de crâne à la clef...
- La santé : en rénovant ou développant des centres de santé
- La reforestation en finançant des plantations de balanzans (arbre de la famille de l'acacia) par l'intermédiaire de la société malienne Zanbal
- La découverte de la culture et du mode de vie malien par l'organisation de voyages sur place

Les moyens :

- Le choix des projets : à partir de la demande des villageois, des projets que nous pouvons suivre et contrôler sur place (la tentation de détournement est grande en Afrique), jamais de financement à 100% : nous exigeons que les villageois s'investissent afin de lutter contre l'assistanat systématique.
- La scolarisation : parrainages d'enfants, construction ou réhabilitation de locaux scolaires

Les financements :

Nous finançons tout sur nos fonds propres (nous avons eu 80€ de subvention en 2014 !!!) qui proviennent :

- Des papiers cadeaux à Leclerc Culturel qui rapportent de 4000 à 5000€ chaque année. Malheureusement, 2 autres associations y sont aussi cette

année, il est à prévoir une baisse significative de la récolte (je pense qu'on ne dépassera 2000€)

- Des petits boulots en moyenne 5000€/ans. **CONFIEZ NOUS LES** nous avons fait jusqu'à maintenant : des déménagements, un vin d'honneur pour un mariage, une terrasse en lattes de bois, une rénovation (tapisserie et peinture) d'un studio, peinture de volets, tonte de jardin, taille de haies, baby-sitting etc.... N'hésitez pas à nous contacter : vous donnez ce que vous voulez et nous vous faisons un reçu fiscal qui permet de déduire 66% du don.
- De dons à l'association (environ 1000€ l'année dernière)
- En ce qui concerne les parrainages d'enfants : là aussi vous bénéficiez de la déduction fiscale, les enfants sont sélectionnés par Kadiatou Coulibaly qui est directrice de l'école et l'argent lui est intégralement versé. Vous recevez la photo ainsi que des nouvelles régulières de votre filleul.
- Les voyages de jeunes sont aidés par l'association à hauteur de 50% prélevés sur les produits des petits boulots.
- Etre sympathisant c'est bien, être adhérent c'est mieux !!! Aussi, je vous invite à adhérer, renouveler votre adhésion et pour les parrains à renouveler vos parrainages. (une bouteille de champagne est offerte à notre 100^e adhérent !)
- En conclusion, du fait de la baisse de revenus des papiers cadeaux, que nous n'avons pas fait cette année la fête de la musique au café du Bourg (bénéfice moyen 1000€), notre association pourra financer les projets choisis cette année mais risque fort de ne plus en monter de nouveaux dans les années à venir. Aussi, aidez-nous à la collecte de fonds.

Je finis en citant la devise de notre site internet :

« Oublie tout ce que tu donnes rappelles toi toujours de ce que tu reçois !!! »
cette devise n'a jamais été aussi vraie que lors du voyage de cet été.

Amitiés à toutes et à tous...

Pascal Jullian

